
本报1月10日讯(记者 张卫
建) 10日上午，中国人民政治协
商会议第十届滨州市委员会第二
次会议圆满完成了各项议程，在雄
壮的国歌声中胜利闭幕。

市政协主席孙承志，市政协副主
席姜银浩、王方正、史东、刘凤、宋振
华、王秀夫、刘相庆、吴国瑞，市政协
秘书长付泓波在主席台前排就座。

中共滨州市委书记、市人大常
委会主任邓向阳，市委副书记、市长
张光峰在主席台就坐。

孙承志主持闭幕大会并讲话。
会议期间，委员们认真听取并

审议了市政协常委会工作报告、提

案工作报告；认真听取并讨论了中
共滨州市委书记、市人大常委会主
任邓向阳同志的重要讲话；列席了
市十届人大二次会议，认真听取并
讨论了《政府工作报告》和其他有关
报告；隆重表彰了2012年度优秀政
协委员和优秀政协提案；审议通过
了市政协十届二次会议决议和有关
事项。委员们以高度的政治责任感
和饱满的参政热情，紧紧围绕滨州
经济社会发展的重要工作，积极协
商议政、建言献策，提出了宝贵的意
见和建议。

孙承志强调，2013年是全面贯
彻落实中共十八大精神的开局之

年，是实施“十二五”规划承前启后
的关键之年。做好今年的政协工作，
意义十分重大。在新的一年里，要坚
持以中共十八大精神为指针，认真
贯彻落实本次大会决议和邓向阳书
记的讲话要求，按照市委、市政府的
工作总体部署，紧紧围绕“实现六个
翻番、全面建成小康社会、再造一个
新滨州”的目标定位，新型工业化、
信息化、城镇化、农业现代化“四化
同步”之路，进一步增强政治意识、
大局意识、群众意识、责任意识、创
新意识和实干意识，认真履行政治
协商、民主监督、参政议政职能，积
极作为，锐意进取，努力为建设生态

美丽幸福新滨州凝聚力量、贡献智
慧。

全市各级政协组织和广大政协
委员，要增强政治意识，始终保持正
确的政协工作方向；增强大局意识，
进一步提升政协工作境界；增强群
众意识，不断提高政协工作实效；增
强责任意识，履行好政协工作新使
命；增强创新意识，推动政协工作不
断实现新作为；增强实干意识，努力
开创政协工作生动局面。积极推动
政协工作重心下移，围绕人民群众
最直接、最关心、最现实的利益问
题，多建利民之言，多谋利民之策，
切实保障人民群众的经济、政治、文

化、社会和生态权益，让人民群众共
享改革和发展成果。

出席大会并在主席台就座的还
有：曹兴宽、韩奎祥、祁维华、胡炳
山、魏克田、周桂萍、杨国强、张凯、
郭建新、韩增金、李国强、王立勇、张
冠文、王文禄、张兆宏、万永格、王保
民、宋文明、邵汝卿、燕钦国、戴惠
球、步乃章、纪洪波、袁俊平、王滨、
何凤岐、崔其忠、石忠、李凤岐、李维
东、桑培伦、王传民，担任过副市级
以上职务的老同志商功阁、刘翠英、
林则茂、吴金娃、李绍木、王乃信、杨
浩文、丁广翔、尹致中、王洪庆、杜玉
平及市政协轮值常委。

市政协十届二次会议胜利闭幕，提出增强群众意识，提高工作实效

重心下移，多谋利民之策
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今日滨州

政协收到提案267件

立案257件
本报1月10日讯(记者 张卫建)

10日上午，滨州市政协十届二次会议结
束，会议期间共收到提案267件，其中立
案257件。

截至1月9日12时，市政协十届二
次会议共收到提案267件，经审查，立案
257件，作为委员来信转送有关部门研
究参考的10件。在立案提案中，委员提
案221件，民主党派提案36件。提案涵盖
经济、政治、文化、社会、生态等各个方
面。经分类统计，在立案提案中，有关经
济建设方面的提案84件，占32 . 7%，有关
科技、教育、文化、卫生、体育方面的提
案67件，占26 . 1%，有关民主法制、劳动
人事、民生改善、加强和创新社会管理
等方面的提案106件，占41 . 2%。

大学生感受

“两会”氛围

在本次“两会”期间，来自滨州学院
的16名学生也参与了此次两会。他们都
是来自滨州学院中文系文秘专业的大
三学生，分为五个组，主要负责两会期
间的文件发送、下通知、整理简报、收集
议案等工作。

“我是第一次参与‘两会’，我们所
学的专业也有这些工作有关，这次参与
两会也算是‘实习’了。”大学生李琳说。
大学生韩伶俐说，通过与代表委员们近
距离接触，身临其境地感受“两会”的氛
围，让我越来越关心时事政治，关心社
会热点了。图为16名学生在“两会”闲暇
之余拍照留念。 本报记者 王晓霜
李运恒 摄影报道

在南外环黄河大坝附近，
来自杨柳雪西辛庄村的人大代
表宋承民有一个 50多亩的园
区。宋承民介绍，在这个园区
内，不光有蔬菜种植区，还养了
30多只白山羊，以后还准备饲
养一部分猪。因宋承民本人并
不是畜牧方面的专家，但又比
较关注牲畜品种的选择问题。

“什么样的品种比较有市场、什
么样的品种比较适合大规模养
殖”，这都是困扰在宋承民心中
的难题。于是，心有疑问的宋承
民在讨论现场找到了滨州市人
大代表、山东省滨州畜牧兽医
研究院院长兼书记沈志强。

“我准备在园区养些猪和
羊，该选啥品种呢？”宋承民向
沈志强询问。长年从事畜牧研
究工作的沈志强告诉宋承民，
山羊并不是滨州的特色，滨州
当地一种独特的羊品种是洼
地绵羊，因是生长在鲁北平原
黄河三角洲地域的地方绵羊
品种，长期适应在低湿地带放
牧，肉用性能好，是耐粗饲抗
病的肉毛兼用地方优良品种。
了解到滨州羊品种的现状后，
宋承民准备在羊品种的选择
上找机会再向沈志强详细咨
询，“如果能将这种独特的羊
品种推广开，还能带来很高的

利润，我准备做这个尝试，并
把好的经验传给更多村民。”

此次人代会上，宋承民带
来了自己的很多建议，因从最
基层的农村出来，他的建议也
与农业密切相关，很多代表们
没有关注到的问题，他也非常
感兴趣。“我们村光蔬菜大棚
就有 1 6 8 个。”宋承民告诉记
者，在滨城区黄河二路他还有
自己的科技服务有限公司，专
门负责大棚的承建及农业咨
询。“我要通过自己的努力和
尝试，不仅把自己村发展起
来，还要影响到周边的村子，
让他们受益。”

“抓”住专家代表，请教养羊知识
人大代表宋承民准备把学到的知识介绍给村民，让更多人受益
文/片 本报记者 于荣花

闲暇之余不忘学习，10日，滨州市人大代表、滨城区杨柳雪镇西辛庄村党支
部书记宋承民，在人代会上专门找到同为人大代表的山东省滨州畜牧兽医研究
院院长兼书记沈志强，向他请教了一些养羊和养猪的知识。

来来自自基基层层的的滨滨州州市市人人
大大代代表表宋宋承承民民。。

市政协委员崔洪霞———

完善城乡社保 杜绝流浪乞讨
本报记者 王泽云

“每次看到大街上的流浪
乞讨人员，无论他们是不是被
利用的，我都会去帮助他们，
给他们买点吃的或者给点儿
钱。”市政协委员崔洪霞说。崔
洪霞关注滨城区流浪人员已
经很多年，她在提案中分析了
流浪乞讨的方式和种类，流浪
乞讨人员产生的原因和带来
的问题以及做好流浪乞讨人
员管理工作的建议。

“这些人长期在外流浪，
背后肯定有他们自己的故事，

社会需要增加对他们的关注
和帮助。“崔洪霞认为，对于那
些肢体有残疾的孩子或者疑
似被人利用赚钱的流浪者，公
安部门应该介入调查。崔洪霞
希望滨城区或者其他地方能
组织起专门关爱、救助流浪者
的志愿者，社会团体的力量才
是巨大的。

崔洪霞建议：1、严格界定
和区分“救助和保护对象”、

“管理和限制对象”、“打击、取
缔和制裁对象”。制定有效的

措施或出台地方性制度，明确
救助和保护人员的条件、范
围。特别要明确公安对管理、
打击非法乞讨人员的职责范
围和权力；2、设立限讨区和禁
讨区，以维护城市形象；3、制
定对真正处于困境乞讨人员
的救助办法，让乞讨现象从根
本上得到治理；4、对被拐骗胁
迫摧残儿童的解救工作，应该
有具体可行的措施；5、完善城
乡社会保障，从源头上根治乞
讨现象。

2012年本报刊发《老
伙计，可别再出来流浪
了》、《流浪两年多，一心
想回家》《“流浪专业户”
愁坏救助站》等多篇报
道，关注城市流浪人员的
现状。市政协委员崔洪霞
常年关注流浪人员，今年
的提案便是《关于加强对
各类流浪乞讨人员管理
和救助的建议》。
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